

Die Oberbürgermeisterin der Stadt Köln

Historisches Rathaus, 50667 Köln
Telefon 0221 221-21820
Telefax 0221 221-21849
E-Mail eurocologne@stadt-koeln.de

Köln, 70.12.2022

Sehr geehrte Damen und Herren in den Vorständen der Kölner Städtepartnerschaftsvereine,
liebe Mitglieder,

mit dem Jahr 2022 geht ein weiteres Jahr zu Ende, das von Krisen geprägt war und jeden Einzelnen von uns vor besondere Herausforderungen gestellt hat. Die Corona-Pandemie hatte die Weltgemeinschaft noch fest im Griff, als Russland am 24. Februar die Ukraine völkerrechtswidrig angriff. Anfangs gingen wir von einer kurzen Dauer aus. Nach einem Dreivierteljahr ist uns allen klar, dass die Menschen in der Ukraine noch lange unsere Hilfe benötigen werden.

Durch die im Oktober abgeschlossene Projektpartnerschaft mit Dnipro erfahren wir aus erster Hand, wie der Alltag in der Ukraine im Kriegsgeschehen aussieht und was die dringendsten Bedarfe sind. Gemeinsam mit dem Blau-Gelben Kreuz konnten wir bereits mehrere Transporte mit Medikamenten, Generatoren, Winterkleidung und weiteren Hilfsgütern nach Dnipro bringen.

In Kooperation mit den Mitgliedern von CologneAlliance und allen Kölner Städtepartnerschaftsvereinen haben wir bereits im März eine gemeinsame Spendenaktion ins Leben gerufen. In unseren Partnerstädten Kattowitz und Cluj-Napoca tragen unsere Mittel dazu bei, dass die ukrainischen Geflüchteten versorgt werden. Insgesamt 40.000 Euro haben wir schon zur Verfügung gestellt. Inbegriffen waren auch Spenden aus der RestCent-Aktion der städtischen Beschäftigten. Es freut mich sehr, dass CologneAlliance diese Spendenaktion im Dezember nochmals aktiviert hat und wir im ersten Quartal nächsten Jahres mit einer weiteren Auszahlung rechnen können. Vielen Dank für Ihre Spenden und das Möglichmachen dieser Aktion!

Über das Jahr haben Sie verschiedene Aktivitäten zugunsten oder gemeinsam mit den Kölner Partnerstädten organisiert: Kultur- und Sportaustausche, Bürgerreisen, Konzerte, Lesungen und Fachveranstaltungen, um nur einige zu nennen. Zudem waren viele von Ihnen beim Kölner Ehrenamtstag und bei der Domwallfahrt dabei. Dafür danke ich Ihnen sehr herzlich.

Im neuen Jahr 2023 können wir unsere gute Zusammenarbeit fortführen. Gemeinsam mit Freundinnen und Freunden aus unseren Partnerstädten wollen wir 200 Jahre Karneval in Köln feiern. Als Zeichen meines Dankes für all Ihre ehrenamtlichen Aktivitäten biete ich an, Gäste nach Köln mit finanzieller Unterstützung aus dem städtischen Budget einzuladen. Sicherlich haben Sie besonders engagierte, gleichfalls ehrenamtliche Kooperationspartner*innen in Ihrer Partnerstadt, die zu diesem Anlass gern nach Köln kommen möchten. Alle organisatorischen und finanziellen Details erfahren Sie durch eine gesonderte E-Mail, die Ihnen CologneAlliance und das Büro Europa und Internationales gemeinsam zusenden werden.

Bleibt mir zum Abschluss noch, Ihnen sehr herzlich für all die geleistete Arbeit im vergangenen Jahr zu danken. Ohne Ihr großes Engagement wären die Beziehungen zwischen Köln und seinen Partnerstädten nicht so lebendig und vielfältig wie sie es sind.

Ich wünsche Ihnen und Ihren Familien eine besinnliche Weihnachtszeit und einen guten Start in ein neues und hoffentlich besseres Jahr 2023, in dem wir gemeinsam die Städtepartnerschaftsarbeit mit vielen guten Ideen und Aktivitäten fortsetzen werden.

Es grüßt Sie herzlich



Henrietthe Reker